
 

 

Miércoles 17 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Acusan que 68 obras nunca se concretaron 

(2024-04-17, Saraí Cervantes, Reforma, . 7)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha denunciado que los dos 
paquetes de infraestructura anunciados por el Gobierno, que incluían 68 obras, no se han llevado 
a cabo. José Alfonso Carrillo Silva, director de Información Estadística de la CMIC, afirmó que 
estos paquetes eran solo anuncios y no hubo avance real. Luis Méndez Jaled, Presidente de 
la CMIC, sugirió que la próxima Administración debería considerar una redistribución y 
reestructuración de la inversión en infraestructura. 
 
Arrecia estrés hídrico; urgen invertir 90 mmdp 

(2024-04-17, Saraí Cervantes, Azucena Vásquez, Reforma, . 7)  

En los últimos 11 años, el estrés hídrico creció 13.5 puntos porcentuales en México, con lo que 
se está cerca de contar sólo con la mitad del agua disponible para satisfacer las necesidades de 
la población, alertó HR Ratings En un análisis, señaló que mientras que en 2010, el estrés hídrico 
era de 31.3 por ciento, para 2020 llegó 44.8 por ciento. Para atender este problema, es necesario 
invertir 90 mil millones de pesos anuales en infraestructura hídrica, aseveró la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). “En 2024 se asignaron poco más de 45 mil millones 
de pesos y creemos que 90 mil millones de pesos son los que deben de invertir en los próximos 
10 años (cada año)”, señaló Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara, en conferencia de 
prensa. 

Milenio (sitio), Forbes MX (sitio), En Concreto (Sitio), Más información CDMX (sitio), Reforma.com (sitio), El Valle MEX 
(Sitio), Mural JAL (sitio), El Norte NL (sitio), Pateando Ler Veracruz VER (Sitio), Informe 24 CDMX (sitio), La Razón de México,  
 
Constructores llaman a duplicar inversión hídrica 

(2024-04-17, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 18)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó ante la acrisis hídrica 
que registra el país es necesario que el gobierno federal destine 90 milmi llones de pesos anuales 
para obras que ayuden aliviar lasituación. En conferencia, Luis Méndez Jaled, presidente de la 
agrupación, especificó que este escenario significa duplicar el monto que se aplica a este tipo de 
obras, ya que en este 2024 se destinaron 45 mil millones de pesos. 

 
Urge hacer inversiones en la red hidráulica  
(2024-04-17, Fernando Navarrete, El Financiero, . 20)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) urgió a duplicar la inversión 
en infraestructura hidráulica para los próximos 10 años con recursos por más de 90 mil millones 
de pesos, ante la crisis por la escasez de agua que enfrenta el país este año. Luis Méndez, 
Presidente nacional de la CMIC, dijo en conferencia que ante el severo problema por la escasez 
de agua en varias zonas del país, la cámara del sector privado de la construcción realizó un 
decálogo de propuestas para fortalecer al sector y mitigar el impacto negativo de la falta de 
inversión en este sector de la Economía. 
 
CMIC presenta estrategia de 10 puntos contra la crisis hídrica Necesario, atender 

(2024-04-17, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,30)  
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Ante la emergencia que se presenta en el sector hídrico en el país, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) se sumó este martes a la conversación público con diez 
propuestas que incluyen elevar a rango de Secretaría a la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), despolitizar el tema e invertir anualmente 90,000 millones de pesos durante la 
siguiente década (para el 2024 se presupuestó la mitad de ese monto). La reiterada mención de: 
sequía, escasez, desabasto, presas en su nivel mínimo o día cero motivaron la propuesta. “A 
nivel mundial, y México no es la excepción, enfrentamos serios retos para asegurar la 
disponibilidad, abasto oportuno y calidad de agua. Eventualmente eso significará serios 
problemas y riesgos para temas de salud de la población, la seguridad alimentaria, la seguridad 
energética (22% de la energía es de origen hídrico), la atracción de inversiones y el nearshoring 
o el crecimiento económico”, dijo el Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled. 
 
Cámara mexicana de la construcción quiere convertir a Conagua en secretaría 

(2024-04-16, Redacción, BN Americas EU (Sitio), )  

La cámara mexicana de la construcción, CMIC, propuso convertir a la autoridad Conagua en una 
secretaría para que pueda acceder a mayor financiamiento para abordar la escasez de agua que 
afecta a muchas zonas del país. La disponibilidad hídrica será esencial para enfrentar desafíos 
como la tendencia de nearshoring en estados del centro y norte, señaló en una conferencia el 
martes el presidente de CMIC, Luis Méndez Jaled. “Los estados y regiones con mayor atracción 
de inversiones hoy enfrentan mayores niveles de estrés hídrico, este es el caso de algunos 
estados del norte y del Bajío que hoy operan clústeres de automotriz, aeroespacial, logístico, y 
equipos médicos. Estas regiones ocupan casi el 80% del territorio nacional y concentran el 77% 
de la población. Ahí se genera aproximadamente el 80% del PIB y tiene solamente el 33% de 
agua renovable”, afirmó. 
 
Problema de agua es una emergencia nacional por lo que no debe politizarse: CMIC 

(2024-04-16, María Inés Camacho, 88.9 Noticias (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción(CMIC) Luis Méndez, 
afirmó que el problema de la falta de agua debe considerarse como una emergencia nacional. 
En conferencia presentó un decálogo de accciones urgentes que se deben tomar para enfrentar 
la crisis hídrica. 
 
Emergencia nacional por el reto del agua: CMIC 

(2024-04-16, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio), )  

Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), calificó de “emergencia nacional” el reto del agua. “La realidad es que, a 
nivel global, México no es la excepción. Enfrentamos un serio reto para asegurar la disponibilidad 
y abasto suficiente, oportuno y de calidad de agua”, agregó el dirigente, quien explicó que 
solamente el 0.01% del agua del planeta es apta para el consumo humano. Es decir, de cada 10 
mil litros de agua, solo un litro está disponible para uso humano, y el 100% del agua dulce se 
localiza en los glaciares, casquetes polares y depósitos subterráneos, y el 0.3% se encuentra en 
ríos y lagos. 
 
La CMIC propone decálogo para atender emergencia hídrica 

(2024-04-16, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propuso este martes diez 
medidas que ayuden a atender la emergencia que vive el pais en el tema hídrico, entre ellas 
invertir anualmente 90,000 millones de pesos para mejorar todos los componentes relacionados 
con su infraestructura. En conferencia de prensa, el Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled, 
dijo que la idea es llevar sus propuestas a los diferentes niveles de gobierno y hacer alianzas con 
colegios de arquitectos e ingenieros, entre otros expertos. 

Inmobiliare (Sitio), La Razón On line (Sitio),  
 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción presenta decálogo para el cuidado del 
agua 

(2024-04-16, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, señaló que el tema del agua 
es una emergencia nacional, Luis Méndez Jaled, presidente del organismo, señaló que es un 
factor que nos afecta a todos, por ello presentó un decálogo de acciones urgentes que se deben 
tomar para enfrentar esta problemática, apuntó  que los recursos que se destinan a este rubro 
son insuficientes. 
 
Unir a la IP y al gobierno, el reto del nuevo Presidente de la CMIC 

(2024-04-17, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

Luis Méndez Jaled es el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Asume el puesto con cara a un futuro lleno de grandes desafíos: una 
población creciente que necesita de cada vez más infraestructura, un crecimiento del valor de 
producción de la industria en 2023, pero con una menor participación de la industria privada, y 
una nueva administración de gobierno. Para hacerlo de manera efectiva, el nuevo titular del 
organismo explica que se debe realizar un diagnóstico de los proyectos estratégicos que se 
deben hacer y que son viables para las asociaciones, hacer mejoras normativas para su 
realización y hacer los procedimientos con total transparencia. 
 
Emergencia nacional por el reto del agua, advierte CMIC Partners 

(2024-04-16, Ricardo Villanueva Lomelí, Real State Market CDMX (Sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Rafael Méndez Jaled, ha calificado de “emergencia nacional” el reto del agua en México. Méndez 
Jaled ha destacado que el 44% del territorio nacional presenta un alto o muy alto grado de estrés 
hídrico, y que más del 40% del agua se pierde en fugas en los sistemas municipales de 
distribución. Entre las propuestas de la CMIC para abordar esta crisis se encuentran fortalecer a 
la Conagua, duplicar la inversión en infraestructura hídrica y mejorar la eficiencia para reducir 
fugas en las redes municipales de distribución de agua. 

CONSTRUCCIÓN 
 
Crecimiento de México no se detendrá en 2025: Ramirez de la O 

(2024-04-17, Dora Villanueva, La Jornada, . 19)  

La economía mexicana continuará creciendo el próximo año debido principalmente al dinamismo 
de su mercado laboral, la fortaleza del mercado interno y los cambios en el comercio global y el 
impulso a la relocalización de cadenas de suministro (nearshoring), señaló el secretario de 
Hacienda, Rogelio Ramirez de la o, luego de que el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortara 
las previsiones de la actividad económica para el país, tanto de 2024 como de 2025. Informó a 
los inversionistas internacionales que el gobierno federal ha llevado a cabo diversas acciones 
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para impulsar la relocalización de empresas, entre ellas el desarrollo de parques industriales, la 
expansión de las cadenas comerciales y la modernización y ampliación de infraestructura. 
Asimismo, destacó que sectores tradicionalmente con exportaciones bajas, han incrementado su 
producción manufacturera sobre todo en la industria de la construcción. 

 
¿Energías limpias impulsarán O frenarán el nearshoring? 

(2024-04-17, Brice Pedroletti, El Financiero, . 30)  

Para que el país pueda capitalizar plenamente el fenómeno del nearshoring y mantener su 
atractivo como destino de inversión extranjera, es crucial abordar los desafíos en su sistema 
eléctrico y promover la transición hacia energías limpias sostenibles. El sistema eléctrico nacional 
ha sufrido muchos contratiempos. La falta de infraestructura de transmisión y generación es 
crítica para satisfacer la demanda nacional actual. Si el nearshoring se acelera, el país tendrá un 
problema mayor, con el riesgo de perder las inversiones. Según Morgan Stanley, México tendría 
que invertir más de 8 mil millones de dólares anuales durante 15 años para estabilizar la situación. 
Esto requiere de un marco regulatorio claro, certeza jurídica y complementariedad entre el sector 
privado y el público. 
 
Hoteles subirían de 10 y hasta 30% sus tarifas tras remodelación por Otis 

(2024-04-17, Christopher Calderón, El Financiero, . 1,18)  

La industria hotelera de Acapulco incrementará sus tarifas entre 10 y 30 por ciento una vez que 
las habitaciones afectadas por el paso del huracán Otis queden completamente remodeladas, 
estimó Leví Williams Manzanares, presidente de la Asociación de Agencias de Viajes de Guerrero 
(AMAV). Actualmente, Acapulco tiene disponibles 9 mil 500 habitaciones, sin embargo, la 
Secretaría de Turismo de México (Sectur), estima que en seis meses quedarán listas los 21 mil 
cuartos que tenían disponibles para albergar a los más de 9 millones de turistas que recibía este 
destino en promedio antes del huracán Otis. 
 
Banqueros, listos con 1.4 billones para nearshoring 

(2024-04-17, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1,15)  

La Asociación de Bancos de México (ABM) se ha comprometido a invertir 1.4 billones de pesos 
en infraestructura para impulsar el nearshoring, una estrategia de relocalización de servicios y 
producción en países cercanos. El presidente de la ABM, Daniel Becker, enfatizó la importancia 
de la infraestructura para atraer inversiones y generar empleos. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Preparan morenistas aplanadora contra Piña 

(2024-04-17, Martha Martínez, Reforma, . 1)  

Morena y sus aliados en el Congreso están llevando a cabo un juicio político contra la Ministra 
Norma Piña, Presidenta de la Suprema Corte, acusándola de dañar políticamente al partido y a 
su candidata Claudia Sheinbaum. El juicio político requeriría de mayoría simple en la Cámara 
baja y mayoría calificada en el Senado, y podría resultar en la destitución o inhabilitación de la 
funcionaria. La Ministra Piña ha sido acusada de intervenir en el proceso electoral y de operar a 
favor de la candidata Xóchitl Gálvez. 
 
Si 62% sale a votar, adiós AMLO y su candidata 

(2024-04-17, Carlos Benavides, El Universal, . 1,4)  

https://www.efinf.com/clipviewer/aeba22d9735f7d3b49544145dd83083f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2db43a397f55898fe63d21d29df8239c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/91c1a37247915ec5bd7cae61283b1939?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2b7ea9be56becdd32d07f974cd00afc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5aad9e27afc97eb5ed5ad1f77fd54cec?file


 

 

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, asegura 
que si al menos el 62% del padrón electoral sale a votar, ganaría la contienda y mandaría a su 
casa al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la candidata Claudia Sheinbaum. Advierte 
que la elección está siendo intervenida por el presidente y que el crimen organizado influirá en 
algunos lugares para definir a los ganadores. Además, critica la corrupción del gobierno actual y 
propone medidas para combatirla si llega a la presidencia. 
 
IMSS e ISSSTE apoyan el fondo de pensiones 

(2024-04-17, Ximena Mejía, Excélsior, . 1,9)  

Los titulares de Gobernación, IMSS, ISSSTE e Infonavit solicitaron el apoyo de Morena para 
aprobar la iniciativa que crea el Fondo de Pensiones para el Bienestar. Aunque Morena tiene los 
votos necesarios, la Segob llamó a la oposición a sumarse y avalar el dictamen por unanimidad. 
La iniciativa busca recuperar 40 mil millones de pesos de ahorros no reclamados de los 
trabajadores. 
 
Veranda // Suárez encabeza los momios para ocupar la Sectur 

(2024-04-17, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La renuncia de Ana Laura López Bautista a su cargo como coordinadora general de Puertos y 
Marina, la posición más alta a la que ha llegado una mujer como marino mercante, ha generado 
controversia. La salida de López Bautista fue por las diferencias con un nuevo modelo que está 
por anunciar la Secretaría de Marina para controlar los puertos y marinas. Las escenas de la 
Marina de Cabo San Lucas son desoladoras, sin turistas ni comerciantes, luego de que el Ejército 
tomó el control de los muelles concesionados a IGY Marinas, que están en el corazón de ese 
destino. 
 
Zaldívar contraataca y quiere llevar a juicio político" a Piña 

(2024-04-17, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El ministro en retiro Arturo Zaldívar presentará denuncias y solicitará un juicio político contra la 
presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, por su presunta 
interferencia en las elecciones y su participación en la "guerra sucia" en contra de la reforma 
judicial. Zaldívar también reveló que presentará quejas ante la Fiscalía General de la República, 
la Fepade y el INE. Jueces y magistrados federales, así como el candidato presidencial Jorge 
Álvarez Máynez, expresaron su apoyo a Piña. 
 
Apoyo total de la Celac a México por el asalto de Ecuador 

(2024-04-17, Arturo Sánchez, La Jornada, . 1,14)  

Durante la cumbre virtual de la CELAC, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
pidió a los países miembros que se sumen a la denuncia presentada ante la CIJ contra Ecuador 
por el asalto a la embajada mexicana en Quito. López Obrador también solicitó la expulsión de 
Ecuador de la ONU hasta que se ofrezca una disculpa y se garantice que no se repetirá este tipo 
de actos. Además, México busca que se establezca un procedimiento en la CIJ para expulsar a 
cualquier Estado que actúe de manera similar en el futuro. 

 
Anticipa FMI menor crecimiento de México 

(2024-04-17, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

El FMI ha recortado sus pronósticos de crecimiento para México, reduciendo la proyección del 
PIB de 2.7% a 2.4% para 2024 y de 1.5% a 1.4% para 2025. Sin embargo, el Secretario de 
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Hacienda, Rogelio Ramirez de la O, ha afirmado que la economía mexicana mantendrá su 
dinamismo debido al mercado interno, al mercado laboral y al nearshoring. A nivel global, el FMI 
espera un crecimiento del 3.2% para este año y el próximo. 

 
FMI ajusta a la baja pronóstico del PIB para México este año; sería de 2.4% 

(2024-04-17, Yolanda Morales, El Economista, . 1,4,5)  

El FMI ha ajustado a la baja su pronóstico de crecimiento para México en 2024, pasando de 2.7% 
a 2.4%. Esto se debe a la desaceleración que ha experimentado la economía mexicana desde el 
último trimestre de 2023. Además, se espera que la consolidación fiscal del nuevo gobierno 
modere el crecimiento económico en el próximo año. 
 
Sheinbaum es cómplice en la agenda antifeminista de AMLO 

(2024-04-17, Sara Lovera, El Sol de México, . 1,4)  

Rosario Robles, exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, acusa a Claudia Sheinbaum, 
candidata de Morena, de ser cómplice en la agenda antifeminista del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. Robles afirma que Sheinbaum ha mantenido un silencio cómplice durante seis 
años en temas como la anulación de los derechos de las mujeres y las políticas en contra de la 
perspectiva de género. Además, Robles critica la formación conservadora de López Obrador en 
temas como la interrupción legal del embarazo y el matrimonio igualitario. 

 
Dan protección fast track a candidatos 

(2024-04-17, Iván Saldaña, El Heraldo de México, . 1,4)  

El gobierno federal eliminó el protocolo de análisis de riesgos en las solicitudes de protección a 
candidatos, brindando una atención exprés y sin burocracia. Hasta ahora, se han recibido 273 
solicitudes de protección, de las cuales se ha brindado seguridad a 250 candidatos. La mayoría 
de las solicitudes corresponden a candidatos a diputados federales. Además, se informó que la 
incidencia delictiva federal se redujo un 28.2% en marzo. 
 
Morena arropa a Zaldívar vs. Piña 

(2024-04-17, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1,3)  

El exministro Arturo Zaldívar ha anunciado una serie de denuncias contra la ministra presidenta 
de la Suprema Corte, Norma Piña, en respuesta a la investigación abierta en su contra por 
presunta corrupción. Zaldívar busca un juicio político y ha denunciado a Piña ante la FGR, el INE, 
el Inai y el CJF. Expertos consideran que estas denuncias son una represalia política y una 
simulación. 
 
Aseguradoras pagan más de 11mmdp para Guerrero 

(2024-04-17, Redacción, ContraRéplica, . 12)  

Al cierre del primer trimestre de 2024, las aseguradoras han pagado más de 11 mil 200 millones 
de pesos por concepto de indemnizaciones y anticipos a los asegurados afectados por el paso 
del huracán Otis, que impactó la costa de Guerrero en octubre del año pasado, detalló la 
Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). De éstos, el 61% corresponden a 
seguro de daños (25 mil 134 reportes de viviendas, hoteles restaurantes y otros), mientras que 
el 39% son de autos (16 mil 27 reportes). Las estimaciones de daños de los bienes asegurados 
ascienden a 37 mil 384 millones de pesos (aproximadamente 2 mil 075 millones de dólares), cifra 
que podrá actualizarse en función de los avances en la reconstrucción en curso. 
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A 100 días, la inquietud 

(2024-04-17, Francisco Sanchez, Reporte Índigo, . 1,34,35)  

París se prepara para los Juegos Olímpicos en medio de preocupaciones por la seguridad debido 
a la amenaza del terrorismo y las tensiones geopolíticas en Oriente Medio y Ucrania. Se han 
implementado medidas de seguridad adicionales, incluyendo la movilización de miles de agentes 
de policía y la solicitud de apoyo de otros países. Además, la ciudad también se enfrenta a 
desafíos en el transporte, con la posibilidad de huelgas y congestión vial durante el evento. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Capitanas 

(2024-04-17, Capitanas, Reforma, . 3)  

La llegada del nuevo presidente de Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), 
Alejandro Malagón, es la oportunidad que estaba buscando Esperanza Ortega, presidenta de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), para llegar a acuerdos. La 
Canacintra perdió la membresía que tenía con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y con 
la Concamin debido a adeudos en sus cuotas y que a la fecha no ha podido cubrir. Según Ortega, 
la pandemia fue un duro golpe para el sector que representa y cerraron muchas empresas como 
consecuencia de la crisis sanitaria y económica. 
 
Avanzar sin que nadie se quede atrás 

(2024-04-17, Francisco Javier López Díaz, Excélsior, . 11)  

En las últimas dos décadas, nuestro país ha experimentado un bajo crecimiento económico y una 
gran desigualdad social. Aunado a esto, tenemos temas prioritarios de la agenda nacional con 
resultados todavía muy lejos del interés común, tales como inseguridad, corrupción e impunidad. 
Esto nos hace cuestionarnos si el modelo económico, político y social que adoptamos es el 
adecuado o es inminente un cambio que asegure que todo ciudadano, sin importar donde haya 
nacido, tenga las mismas áreas de oportunidad para desarrollar su máximo potencial. Desde la 
Coparmexy diversos grupos sociales, hace ya un par de años hemos construido la propuesta de 
un Modelo de Desarrollo Inclusivo que cuenta con una visión a largo plazo en la que podamos 
soñar con el país que anhelamos. pero con acciones concretas que debemos hacer en los 
tiempos actuales. Principalmente, que se refuerce la necesidad de contar con un desarrollo 
inclusivo y sostenible basado en un piso parejo y mínimos universales. Así mismo, que las 
políticas económicas de mercado sean solidarias tomando a la empresa como un vehículo de 
cambio que impacte positivamente en la sociedad basados en la innovación y la sustentabilidad, 
siendo en este punto el foco central la micro, pequeña mediana empresa, con el apoyo subsidiario 
de las grandes empresas. 
 
Iglesia llama a alianza por la paz, porque el gobierno no tiene solución ni puede 

(2024-04-17, Carlos Vega, Milenio Diario, . 1,11)  

En el foro “Reconstrucción de la paz desde la sociedad civil”, organizado por la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el obispo Juan Carlos Arcq Guzmán subrayó 
que no se puede reconstruir el tejido social de manera individual, por lo que pidió reconocer que 
se requiere un proyecto conjunto para “una verdadera transformación”. 

 
Pide Coparmex tipificación grave el "cobro de piso" 

(2024-04-17, Alejandro Romero, UnomásUno, . 8)  
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El pasado martes, Jorge Peñúñuri Pantoja, presidente de la Comisión de Seguridad y Justicia de 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dio a conocer una situación 
lamentable que afecta de manera contundente a empresarios y sus familias. De acuerdo con 
reportes de la misma dependencia, revelaron que 54.4 por ciento de los 36 mil socios con que 
cuenta esta organización, fue víctima de algún delito en 2023, en la gran mayoría de los casos 
se trató de extorsión. A causa de esta situación, la entidad patronal exigió a la Cámara de 
Diputados, iniciar acciones a fin de liberar el dictamen que reforma el artículo 73 de la 
Constitución, de este modo poder establecer la facultad del Congreso de la Unión de expedir una 
ley general en materia de extorsión. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Robar pensiones 

(2024-04-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La mayoría oficialista en la Cámara de Diputados ha impulsado la creación de un nuevo Fondo 
de Pensiones para el Bienestar, pero no como prometió el presidente López Obrador, 
aprovechando las “utilidades” de las nuevas empresas gubernamentales, sino apropiándose de 
los fondos no reclamados de los trabajadores, alrededor de 40 mil millones de pesos. Ya el 16 
de diciembre de 2020 se hizo una modificación al sistema de Afores que redujo de 1,250 a 1,000 
las semanas cotizadas para tener derecho a pensión y que está incrementando de manera 
gradual la aportación patronal de 3.15 por ciento a 11.875 por ciento del salario entre 2023 y 
2030. Este aumento quizá no sea un problema para las grandes empresas, pero sí para las 
demás, que son el 95 por ciento de las 280,489 compañías registradas en el país en 2021 
(INEGI). 
 
Andar y Ver // Diarios de Rossi 
(2024-04-17, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 17)  

En los Diarios de Rossi, Alejandro Rossi registra su sentimiento de soledad y desconcierto, 
deseando cerrar un capítulo de su vida y dedicarse a la literatura. A pesar de las distracciones y 
responsabilidades de su cargo universitario, Rossi anhela escribir, ya que es su única esperanza. 
Sus cuadernos reflejan sus proyectos, lecturas y las ideas que brotan para sus columnas 
mensuales. La escritura es su única esperanza y su extranjería es motivo constante de reflexión. 
 
Historias De NegoCEOs // Alito y Marko dan ultimátum a Xóchitl 
(2024-04-17, Mario Maldonado, El Universal, . 13)  

Los líderes de los partidos de oposición, Alito Moreno del PRI y Marko Cortés del PAN, han dado 
un ultimátum a la candidata Xóchitl Gálvez: mostrar su arrojo y lanzarse en el segundo debate 
presidencial o enfocar los recursos financieros en la candidatura de Santiago Taboada para 
gobernar la CDMX. La fecha límite para que Xóchitl Gálvez demuestre sus posibilidades de triunfo 
es el 28 de abril en el debate contra la morenista Claudia Sheinbaum. Los líderes de oposición 
buscan equilibrios democráticos, evitando que Morena logre una mayoría amplia en el Congreso 
federal. 
 
Cuenta Corriente // WebSiti y el Finternet 

(2024-04-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Bankaool, dirigido por Juan Antonio Pérez-Simón González, ha firmado un acuerdo por tres años 
con Sileon, empresa global de tecnología financiera, con el objetivo de alcanzar 2 millones de 
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cuentas activas en 2024. La funcionalidad Buy Now Pay Later (BNPL) de Sileon, vinculada a 
tarjetas bancarias, estará disponible en las tarjetas Bankaool a partir de julio de 2024. 
 
Análisis Superior // Eventos desafortunados 

(2024-04-17, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La Convención Bancaria que se realizará esta semana ha estado marcada por una gran cantidad 
de eventos desafortunados, que, poco o nada, tienen que ver con la agrupación gremial que 
encabeza Julio Carranza. El huracán Otis cambió la fecha y la ubicación. Los miembros de la 
ABM decidieron regresar a Acapulco como muestra de solidaridad con ese puerto que 
tradicionalmente ha sido su sede. Fue mucho más que el apoyo, hay una suerte de vínculo 
afectivo entre ese puerto y el gremio por lo cual los banqueros decidieron ir, a pesar de las 
muchas incomodidades que se pasarán. La logística del evento pasó problemas para lograr que 
estuvieran las dos candidatas a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez y Claudia 
Sheinbaum, así como acomodar a Jorge Álvarez, quien no despierta prácticamente ningún 
interés entre los banqueros. 
 
Desde el Piso de Remates // USTR: los MLRR han beneficiado a 30 mil trabajadores 

(2024-04-17, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro, ha expresado su descontento por el 
alto número de Mecanismos Laborales de Respuesta Rápida (MLRR) que ha demandado la 
Oficina Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés) en el marco del T-MEC. 
Por su parte, Katherine Tai, titular del USTR, defendió los 22 MLRR que ha solicitado Estados 
Unidos, argumentando que han beneficiado a 30 mil trabajadores mexicanos. Tai también 
mencionó el panel arbitral sobre maíz transgénico y el tema energético, señalando que una de 
las prioridades del gobierno de Biden es emparejar la cancha para las empresas de Estados 
Unidos. 
 
Activo Empresarial // Consar: pensiones con 70% de salario; ¿para qué el Fondo? 

(2024-04-17, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) ha logrado que las personas 
se jubilen con el 70% del salario promedio del IMSS. Sin embargo, la creación del Fondo de 
Pensiones para el Bienestar está generando desconfianza en el sistema del SAR. Por otro lado, 
Konfío, una financiera por internet, está solicitando la licencia como banco a la Comisión Nacional 
Bancariay de Valores. 
 
Evaluar propuestas 

(2024-04-17, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

Destaca la elección en la Ciudad de México, donde el proceso pasa necesariamente por las 16 
alcaldías, muchas de ellas muy competidas entre Morena y el bloque opositor. Una de ellas es la 
Cuauhtémoc, otrora “bastión” del antiguo PRD y hoy enfrentada por las tribus morenistas que 
encabezan. por un lado, Dolores Padierna y Rene Bejarano y, por la otra, Ricardo Monreal, quien 
aspira a “heredar” a su hija Catalina Monreal Pérez la alcaldía más importante de la CDMX.  

 
Veranda // Suárez encabeza los momios para ocupar la Sectur 

(2024-04-17, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Aunque la famosa frase del Mago Septién la aplicaba a lo deportivo: “Esto no se acaba hasta que 
se acaba” si no. que lo diga ayer el Barca- también aplica para las elecciones presidenciales; si 
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no hay terremotos y Claudia Sheinbaum se convierte en la primera mandataria de México, Juan 
Enrique Suárez del Real Tostado está formado para ser titular de Turismo. La cercanía del 
gobernador de Nayarit, Miguel Angel Navarro. con Sheinbaum, más el trabajo conciliador que ha 
hecho el actual titular de Turismo de esa entidad como presidente de la Unión de Secretarios de 
Turismo de México A C. (Asetur), parecen argumentos para verlo en oc Suárez del Real tubre en 
las oficinas de Masaryk 172. Tostado está Además, todo indica que el próximo presidente de la 
Asetur será Bernardo Cueto. quien es ser titular titular de Turismo de Quintana de la Secretaría 
Roo. Mientras, Miguel Torruco de Turismo. sigue moviendo sus hilos para conseguir la “medalla” 
que más desea autoimponerse en su esponjado pecho, es decir, la del titular de Turismo que 
Mercante. más tiempo ha estado en ese cargo y, para ello, necesita llegar a finales de 2025. 
Nada le hubiera gustado más que, cuando anunció su despedida en sucesivos eventos del 
Tianguis de Acapulco, su público le suplicara que no se fuera lo reconocieran como “salvador de 
la patria”. marinas y puertos. La realidad fue que nadie acusó recibo y quizá lo que Torruco no ha 
considerado es que, con las cifras actuales, su paso por la Sectur puede tener registros salvables. 
aunque irreales, porque no se comparan man zanas con manzanas, sino manzanas con papayas 
o guanábanas. Efectivamente, no cuenta haber sido el en el limbo. segundo o tercer país con 
más llegadas internacionales de turistas, cuando el resto del planeta estaba cerrado por la 
pandemia; tampoco se ha visto el impacto de la falta de promoción de la marca México debido. 
al país. 
 
Bitácora Del Director // Pelo suelto 

(2024-04-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha anunciado una gira del adiós que comenzará el 
3 de junio, un día después de las elecciones. A pesar de que los presidentes salientes suelen dar 
espacio al candidato de su partido, López Obrador ha seguido acaparando el escenario con sus 
mañaneras. Su gira del adiós parece más una estrategia para mantenerse en el centro de 
atención que un verdadero acto de despedida. 
 
Suma de Negocios // Vientos cruzados e ida al aire 

(2024-04-17, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

Hace unas semanas, el avión en que viajaba había tocado pista en Monterrey cuando volvió a 
remontar el vuelo en una maniobra que los pilotos denominan “ida al aire”. Diez minutos después, 
que parecieron una hora, el piloto nos informó que había vientos cruzados muy fuertes en la pista, 
por lo que tuvo que volver a dar la vuelta. Al parecer, la economía de Estados Unidos está 
viviendo una experiencia similar. Ayer, el presidente del banco central de la Reserva Federal. 
Jerome Powell, afirmó que esperarán más de lo anticipado para comenzar el recorte de tasas de 
interés. Este comentario se produjo unos días después de que en marzo se reportara que De 
darse la inflación general subió a 3.5 por ciento en comparación un aumento anual. mientras que 
la subyaen las tasas cente se mantuvo en 3.8 por ciento y no disminuyó como se anticipaba. 
 
Día Con Día // La cancha dispareja: el dinero 

(2024-04-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno de López Obrador ha destinado más dinero al servicio de su causa electoral que 
cualquier otro gobierno de la democracia mexicana desde el año 2000. Esto incluye el uso de 
programas sociales para influir en los votantes, con los Servidores de la Nación, que son cuadros 
de Morena, cobrando su sueldo de la Secretaría del Bienestar. Además, se estima que el actual 
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gobierno ha desviado ilegalmente cerca de la quinta parte del presupuesto de cada año, un total 
de 5 millones de millones de pesos en seis años. 
 
En Privado // López Obrador se equivoca 

(2024-04-17, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Recién entregado el bastón que López Obrador llamó de mando a Claudia Sheinbaum, en 
septiembre del año pasado, le reiteró los cargos en su gobierno: segundo y tercer lugar en la 
encuesta, líderes del Senado y de Diputados, y del cuarto al sexto, a su gabinete. Además 
anunció que había comenzado a elaborar su programa de gobierno con su grupo de intelectuales 
y moneros orgánicos, Pedro Miguel, Epigmenio Ibarra, Taibo II, El Fisgón, López-Gatell y otros 
de su estrecho y paellero primer círculo dominical. A esto agrego las fallidas 20 iniciativas de 
reformas constitucionales que anunció el 5 de febrero que hoy, a tres sesiones de que termine 
esta legislatura, ni han dictaminado pero que desde aquel lunes Sheinbaum agregó a su 
plataforma de campaña y, dijo, a su programa de gobierno, lo que no pudo hacer López Obrador. 
 
Duda Razonable // Las elecciones y la violenta toma de territorio 

(2024-04-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El proyecto “Votar entre Balas” de Data Cívica, México Evalúa y Animal Político, ha revelado que 
la violencia del crimen organizado se concentra en los niveles municipales. Los grupos criminales 
han cambiado su estrategia de control territorial, optando por la extorsión, el derecho de piso y la 
toma de negocios completos en lugar del narcotráfico. Los datos muestran que el 77% de los 
ataques se dirigen a puestos municipales, en 581 municipios que concentran el 60% de la 
población mexicana. La pregunta es quién está haciendo algo para frenar esto. O quién lo hará 
a partir de octubre, cuando hayan ganado en muchas partes los que hoy a balazos se quedan 
con territorios. 
 
Estrictamente Personal // Zaldívar, fuga hacia delante 

(2024-04-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El expresidente de la Suprema Corte de Justicia, Arturo Zaldívar, ha anunciado que presentará 
una denuncia en el Congreso para que inicie un juicio político en contra de su sucesora, Norma 
Piña, por intervenir en el proceso electoral para favorecer a la candidata opositora, Xóchitl Gálvez. 
Zaldívar ha buscado afanosamente establecer que la Corte está violando la ley con la 
investigación, y sostiene que carece de un marco jurídico para sancionarlo. El Consejo de la 
Judicatura, que llevará la investigación, está facultado para hacerla e, incluso, tiene la posibilidad 
de sancionar administrativamente, si el caso lo ameritara, a los imputados, lo que podría significar 
una inhabilitación que le afectaría su vida política dentro de Morena y cancelaría su posibilidad 
de ser consejero jurídico de la Presidencia, como aspira, y eventualmente ser fiscal general y 
candidato presidencial en 2030, como algunos de sus cercanos hicieron trascender como un 
objetivo de mediano plazo en vísperas de que renunciara a la Corte a finales del año pasado.  

 
Coordenadas // Los fallidos pronósticos 

(2024-04-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha ajustado al alza su perspectiva económica para 
Estados Unidos, pronosticando un crecimiento del 2.7% en 2025. Sin embargo, el crecimiento 
económico de México se ha ajustado a la baja, con un pronóstico del 2.4% para 2025. Estos 
pronósticos son inciertos debido a las variables geopolíticas y a las elecciones presidenciales en 
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Estados Unidos, que podrían tener un impacto significativo en México. Por lo tanto, es importante 
estar atento al entorno y tener la agilidad necesaria para ajustar las decisiones según lo que se 
observe. 
 
Ricos y Poderosos //Pensiones, el costo oculto 

(2024-04-17, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

El nuevo Fondo de Pensiones del Bienestar, promovido por el gobierno de México, está siendo 
criticado por no ser para todos y por confiscar los recursos de otros trabajadores. La iniciativa, 
que se espera que se apruebe próximamente, tendrá un impacto político-electoral significativo. 
Expertos y organizaciones de análisis han advertido que las decisiones del gobierno en materia 
de pensiones representan una bomba de tiempo, ya que el costo del programa Pensiones para 
el Bienestar de las Personas Adultas Mayores alcanzará los 2.08 billones de pesos en 2050. 
 
La Gran Depresión // Las Afore y el populismo electoral 
(2024-04-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una iniciativa para tomar 
recursos de las cuentas en las Afore inactivas de las personas mayores de 70 años y transferirlos 
a la administración gubernamental. Esto ha generado preocupación entre los expertos en Forex, 
quienes han notado una afectación en el mercado de cambio del peso frente al dólar. Además, 
la mayoría del Presidente en el Senado está buscando modificar la Ley de Amnistía para permitir 
que López Obrador pueda liberar a los criminales de su elección. 
 
La Quinta Transformación // Corrupción y perversión en la Corte 

(2024-04-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña, ha 
prometido desterrar los vicios del poder judicial, incluyendo los conflictos de interés y la 
corrupción. Sin embargo, se ha señalado que debería investigar otros casos, como el de Abelardo 
Antonio Esteva, un operador del “Grupo Oaxaca” que se mueve dentro del Consejo de la 
Judicatura Federal. Esteva, quien llegó de la mano de Juan Collado en el sexenio de Enrique 
Peña Nieto, ha seguido operando en la Corte y en el poder judicial en su representación, incluso 
durante el sexenio de López Obrador. 
 
Corporativo // SCJN y etiquetado  
(2024-04-17, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisará el amparo solicitado para revisar el 
etiquetado frontal para alimentos y bebidas. La ministra Yasmín Esquivel Mossa tiene el proyecto, 
que será discutido el lunes en el pleno. La SCJN determinará si el nuevo sistema de etiquetado 
frontal es constitucional. En casos similares, la corte ha negado el amparo a las empresas al 
demostrar que el etiquetado protege el derecho a la salud de la población. 

TREN MAYA 
 
Defiende obra de la Sedena 

(2024-04-17, Antonio Baranda, Reforma, . 10)  

Claudia Sheinbaum defendió ayer la realización de obras por parte de la Secretaría de Defensa 
Nacional (Sedena), al afirmar que esta dependencia no sustituye la iniciativa privada. En un 
encuentro con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Yucatán, la candidata presidencial 
morenista también rechazó que se descuide la seguridad pública por la asignación de proyectos 
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de infraestructura a ingenieros militares. A tono con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, 
acusó que hay constructoras que no han cumplido, por ejemplo, en el Tren Maya. 
 
Del reparto a la limpia 

(2024-04-17, Antonio Baranda, Reforma, . 10)  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, prometió ampliar el Tren Maya hasta 
Puerto Progreso, en Yucatán, en caso de ganar las elecciones. Esta propuesta fue originalmente 
planteada por su contrincante, Xóchitl Gálvez, durante la precampaña. 

 
Desbalance 

(2024-04-17, Desbalance, El Universal, . 25)  

La candidata por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, estuvo ayer en 
Mérida para dar a conocer el programa Renacimiento Maya, que promete impulsar el desarrollo 
de todo Yucatán mediante el apoyo del gobierno federal. Nos dicen que el salón estuvo colmado 
de empresarios, donde la representante de Morena transmitió la idea de que la 4T no está 
peleada con la inversión privada. Además de las cámaras nacionales, nos informan que 
estuvieron miembros de la American Chamber of Commerce y la Eurocam por parte de Estados 
Unidos y Europa. Acompañada de Joaquín Huacho Díaz Mena, aspirante a la gubernatura del 
estado, y de Rommel Pacheco, candidato a la presidencia de Mérida, Sheinbaum se comprometió 
a consolidar el Tren Maya como ferrocarril de pasajeros para potenciar el turismo y el tren de 
carga, así como trabajar en su conexión con Puerto Progreso y el Tren Interoceánico. Como dicen 
en Palacio Nacional: sin la inversión privada no hay desarrollo. 
 
Si 62% sale a votar, adiós AMLO y su candidata 

(2024-04-17, Carlos Benavides, El Universal, . 1,4)  

Xóchitl Gálvez no cree en las encuestas. En todas las mediciones que la ponen en segundo lugar 
hay un alto número de personas que, por miedo, no responden. Considera que “esta elección no 
está decidida”; que el de junio habrá una gran sorpresa, pues dice que si al menos 62% del 
padrón sale a votar, ganaría la contienda mandaría su casa al presidente Andrés Manuel López 
Obrador y la candidata Claudia Sheinbaum. La corrupción es lo que pudrió a México, toda la 
historia nunca me han encontrado un acto de corrupción. Se meten con mi hijo porque finalmente 
fue la única manera que pudieron tratar de exhibirse o doblarme, pero no hay comparación de 
una borrachera de un hijo, que está mal. que es inaceptable que no voy tolerar su falta de respeto 
por ningún motivo, pero no se puede comparar con los audios, los videos de los hijos del 
Presidente haciendo negocios con Amílcar [Olán]y el sobrecosto del Tren Maya y en Dos Bocas. 
 
Diputados alistan la aprobación del plan de pensiones 

(2024-04-17, Enrique Gómez, El Universal, . 1,11)  

La Cámara de Diputados dio primera lectura al dictamen para crear el Fondo de Pensiones del 
Bienestar, con el que el gobierno tomará los ahorros de los trabajadores mayores de 70 años que 
hayan cotizado en las Afore y no los hayan reclamado. Se prevé que hoy se avale en el pleno. 
La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, dijo que se contempla nutrir al fondo con las 
utilidades y excedentes del Tren Maya, el AIFA y la refinería de Dos Bocas. 

 
"No estamos contra la inversión privada"  
(2024-04-17, Salvador Corona, El Universal, . 6)  
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La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, 
aseguró que es falso que Morena esté contra la inversión y la iniciativa privada, puesto que lo 
que busca es que ordenada para que al mismo tiempo haya bienestar. Dijo que las labores de 
construcción de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) no sustituyen a la iniciativa 
privada ni afectan las funciones de seguridad de los militares. Recordó que en la construcción 
del Tren Maya los ingenieros militares tuvieron que entrar al proyecto, ya que diversas empresas 
privadas no cumplieron. 
 
Rechazan que se busque quedarse con ahorros 

(2024-04-17, Isabel González, Excélsior, . 9)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que el gobierno busque quedarse con el 
ahorro de los trabajadores para sus pensiones. Al defender la propuesta presentada por 
diputados de Morena con el fin de crear el Fondo Nacional de Pensiones, López Obrador aseguró 
que los recursos de las afores “no se tocan” que no hay nada que temer, ya que lo que se busca 
es fortalecer y proteger de los trabajadores, así como garantizar que cobren pensión equivalente 
al 100% de su último sueldo, independientemente de que hayan cotizado a IMSS en el ISSSTE. 
Para ello, se echará mano de las utilidades que generen las empresas del Tren Maya así como 
el numerario asegurado por el Instituto para De volverle al Pueblo lo Robado, entre otras 
entidades. 
 
Llama los empresarios a pagar salarios justos 

(2024-04-17, Arturo Páramo, Excélsior, . 8)  

La candidata a la presidencia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, 
aseguró que la inversión privada debe generar bienestar y desarrollo para la población. En un 
encuentro que tuvo con empresarios de Yucatán, en Mérida. Sheinbaum estableció que al 
gobierno federal le toca construir infraestructuray alos empresarios hacer negocios generar 
empleos y pagar salarios justos. Sheinbaum dijo que, en caso de ganar las elecciones del 2de 
junio, tendrá asu cargo el desarrollo del trans porte de carga en el Tren Maya, ampliar la 
profundidad de Puerto Progreso hasta los 14 metros para recibir barcos de mayores dimensiones, 
y consolidar el desarrollo industrial que se espera con la introducción de gas naturaly electricidad. 

 
Sheinbaum en Yucatán Obras de construcción de la Sedena no suplen a la IP 

(2024-04-17, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1,6)  

Los trabajos de construcción que lleva a cabo la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) no 
suplen a la iniciativa privada ni afectan las labores de seguridad de los militares, aseguró la 
candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum. En un 
encuentro con empresarios en Mérida, Yucatán, la abanderada presidencial de Morena, Partido 
del Trabajo y Verde Ecologista sostuvo que, por ejemplo, en Ciudad de México la labor de los 
ingenieros militares no inhibió la participación de la inversión privada. Sheinbaum agregó que en 
la construcción del Tren Maya los militares tuvieron que entrarle al proyecto, debido a que algunas 
firmas no cumplieron con los plazos establecidos. 
 
Sepultando el agua más pura del país... 
(2024-04-17, Gemma Santana, El Sol de México, . 20)  

El pasado 11 de abril, en la mañanera, el presidente López Obrador admitió, finalmente, que un 
cenote fue contaminado por un pilote durante la construcción del Tren Maya -mal llamado así-. 
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La reportera de Telemundo que increpó al mandatario sobre este tema, Vanessa Hauc, también 
le dijo que había, por lo menos, 122 cenotes que están afectados por la construcción de esta 
opaca obra de infraestructura. 
 

AIFA 
 
Piden permisos para acceso a tropas de EU 

(2024-04-17, Leticia Robles, Excélsior, . 10)  

La Presidencia de la República solicitó autorización al Senado para permitir el ingreso a territorio 
mexicano de 436 elementos del Comando Norte del Ejército de los Estados Unidos, de quienes 
216 tendrán armamento, municiones y equipo especial. para participar en cinco ejercicios de 
entrenamiento a elementos de la Marina y del Ejército entre mayo agosto. De acuerdo con las 
solicitudes de autorización, todos los militares de Estados Unidos ingresarán poraire. El mayor 
número será 220 integrantes que realizarán las prácticas denominadas Fuerzas Amigas 2024. a 
desarrollarse en Ciudad Juárez. Chihuahua, del 23 28 de junio, aunque los militares 
estadunidenses estarán en territorio mexicano del 23 al 29 de junio serán los únicos que no 
tendrán armamento. Y el último de los ejercicios militares se donomina Mejorar la capacidad 
contra armas de destrucción masiva, a realizarse en el Campo Militar 37-13 "Cap. José Vicente 
Villeda Perea" en el Estado de México, del 22 de julio al 9 de agosto del 2024, participarán 15 
integrantes de las Fuerzas Especiales del Ejército del Estados Unidos que portarán armamento 
y municiones y llegarán al aeropuerto Felipe Angeles desde el 20 de julio y se irán el 10 de agosto. 
 
Taboada se reúne con miembros del sector inmobiliario 

(2024-04-17, Redacción, El Economista, . 8)  

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición “Va X La Ciudad de 
México”, se reunió con miembros del sector inmobiliario, incluyendo representantes del GIZP 
(Grupo Inmobiliario Zona Poniente), AMPI (Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios 
Ciudad de México) y de la APCI (Asociación de Profesionales en Comercialización Inmobiliaria). 
Durante la reunión, Taboada compartió varias propuestas y proyectos, incluyendo la conexión de 
la Ciudad de México con los tres aeropuertos de la Zona Metropolitana (Toluca, AIFA y el AICM). 
 
Molesta tren Suburbano 

(2024-04-17, Mario López, Basta, . 2)  

Vecinos de los municipios de Tultitlán y Tultepec acusan la problemática que están viviendo 
derivado de la ampliación del Tren Suburbano, que busca establecer una conexión entre la 
Ciudad de México y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). De acuerdo con las 
familias, además del congestionamiento por los trabajos de ejecución, urge garantizar las obras 
complementarias al suburbano para evitaar inundaciones en el área del asta bandera, donde las 
obras del tren podrían empeorar las inundaciones existentes. 
 
Les dan largas a vecinos por obras del Suburbano 

(2024-04-17, Claudia González, Universal Gráfico, . 4)  

“Tenemos fosas sépticas desde hace 20 años y cuando empezó lo del Suburbano nos 
prometieron el drenaje y ya tienen ellos sus medidas, pero no lo han hecho”, declaró el señor 
Jorge, habitante del Ejido de Teyahualco. Vecinos de esa misma comunidad declararon que hay 
promesas de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes que no les han sido 
cumplidas, como el caso de la introducción del drenaje y pavimentación de la calle de la Cruz, 
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ubicada frente a las vías del tren por donde pasará el Tren Suburbano hacia el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Alistan denuncia contra Rocío Nahle 

(2024-04-17, Redacción, Excélsior, . 1,6)  

El empresario veracruzano Arturo Castagné Couturier presentará una demanda ante la Fiscalía 
General de la República (FGR) contra Rocío Nahle, exsecretaria de Energía, por “hechos de 
corrupción, uso ilícito de atribuciones o facultades, enriquecimiento ilícito y lavado de dinero”. 
Castagné argumenta que, en 2019, en un lapso de 10 meses, Nahle compró propiedades y liquidó 
créditos por “una cantidad cercana a los 100 millones de pesos”, cuando su salario mensual no 
debería ser superior a los 100 mil pesos. Además, ha denunciado irregularidades en la 
construcción de la refinería de Dos Bocas, cuyo costo ha superado los 20 mil millones de dólares. 
 
Aguas Profundas / La barda de Calderón, que canceló Peña 

(2024-04-17, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La construcción de la refinería de Dos Bocas, ahora Olmeca, tiene como origen los planes de la 
Bicentenario, un proyecto ambicioso creado en el escritorio de Jesús Reyes Heroles como 
director de Pemex. La idea era aprovechar al máximo la capacidad de la refinería de Tula, 
mejorarla y atender el mercado del centro del país. La Bicentenario lo retoma el presidente López 
Obrador para Tabasco, un sitio que no soportó las primera pruebas de Reyes Heroles y se puso 
a hacer Dos Bocas ahora llamada Olmeca, con un costo, a saber, de 22 mil millones de dólares 
y no tiene ducto paras sacar el producto, herradura de tren, está desconectada de su logística.  

SICT 
 
Identifican a víctimas de helicopterazo; era una pareja de coreanos 

(2024-04-17, Salvador Trejo, Basta, . 31,32)  

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) informó que ya fueron identificadas 
las dos personas fallecidas en el accidente de un helicóptero registrado en la Avenida del Imán y 
Delfín Madrigal, en la alcaldía Coyoacán; ambos son de nacionalidad coreana. De esta forma se 
estableció que, además del capitán Armando Cervantes, también murieron Samuel Lee Zhen y 
Biyuan Ma, ambos de 22 años, quienes alquilaron la aeronave de la empresa Let's Fly para 
recorrer la Ciudad de México. Por otro lado, se informó que, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) dictaminó que la caída del helicóptero Bell Helicopter 
Textron modelo 206B, con matrícula XA-PIP, ocurrió debido a un aparente paro de motor sobre 
un predio de reparación de vehículos de transporte público, en la alcaldía Coyoacán. 

 
Incendio se debió a la liberación del hidrocarburo de la aeronave; generó una mezcla 
reactiva y volátil: FGJ 

(2024-04-17, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 1,30)  

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) reveló que el incendio del 
helicóptero que se desplomó en un predio de la avenida Del Imán en Coyoacán se debió a la 
liberación del hidrocarburo de la aeronave, lo que generó de forma inmediata una mezcla reactiva 
y volátil. Es necesario señalar que desde el inicio de la indagatoria, la FGICDMX dio vista a la 
Fiscalía General de la República (FGR) a efecto de solicitar intervención de perito en materia de 
aeronáutica, así como a la Dirección de Análisis de Accidentes e Incidentes de Aviación de la 
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Secreta ría de Infraestructura. Comunicaciones y Transportes (SICT) para que se determine la 
causa del desplome ocurrido en la colonia Universidad Nacional Autónoma de México. 

 
IFT autoriza a Satmex la desorbitación del satélite Eutelsat 113 tras 'falla que provocó el 
cese de operaciones' 
(2024-04-16, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

El satélite Eutelsat 113 West A, operado por Satélites Mexicanos (Satmex), cesó sus operaciones 
derivado de anomalías detectadas el pasado 31 de enero de 2024, informó la empresa de 
telecomunicaciones al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), que aprobó la 
desorbitación del satélite que ocupaba la Posición Orbital Geoestacionaria (POG) 113.0° Longitud 
Oeste asignada a México. Satmex fue una compañía de telecomunicaciones mexicana que 
operaba satélites espaciales que proveían servicios alrededor del continente americano, sin 
embargo, en 2014 fue adquirida por Eutelsat Communications por 831 millones de dólares. 
Además, el costo para la empresa por la falta de funcionamiento del satélite fue de alrededor de 
3 millones de euros. 
 
VIDEO: A 180 km/h, así era volar en helicóptero de piloto que murió en CDMX  

(2024-04-16, Redacción, Excélsior (Sitio), )  

Armando Cervantes, el piloto del helicóptero que se desplomó en Avenida del Imán, alcaldía 
Coyoacán en Ciudad de México el pasado fin de semana, compartió con el reportero Alain 
Arteaga del programa Qué Importa de Grupo Imagen la experiencia de sobrevolar la Ciudad de 
México, las imágenes de ese reportaje fueron transmitidas en febrero del año pasado. El capitán 
Cervantes detalló que el helicóptero que en ese momento piloteaba era un modelo Bell 206 que 
podría alcanzar una velocidad promedio de 180 kilómetros por hora. Añadió que la aeronave 
contaba con un motor Roll Royce, un motor de turbina que desarrolla la potencia de 420 caballos 
de fuerza. El capitán era un experto en pilotear esas naves y además se notaba que amaba su 
trabajo. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) lamentó el 
fallecimiento de la tripulación del helicóptero marca BELL HELICOPTER TEXTRON modelo 206B 
con matrícula XA-PIP, en la viajaban un piloto y dos pasajeros. 
 
Caída de helicóptero en CDMX: revelan de dónde eran los extranjeros que murieron 

(2024-04-16, Roberto Trejo, Reporte Índigo (sitio), )  

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México (CDMX) informó el lunes que dos 
de las tres personas que viajaban en un helicóptero de uso privado, el cual se desplomó el 
domingo en la alcaldía Coyoacán, eran extranjeras. La causa del accidente fue la liberación del 
hidrocarburo de la aeronave. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), en coordinación con autoridades locales, investigó el desplome de la aeronave y revisó 
los permisos correspondientes. Además, personal trabajó en la extracción de las grabaciones de 
audios e imágenes del radar. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Aguas Profundas // La barda de Calderón, que canceló Peña 

(2024-04-17, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)  

La construcción de la refinería Olmeca tiene como origen los planes de la Bicentenario, un 
proyecto ambicioso de Jesús Reyes Heroles como director de Pemex. La idea era aprovechar al 
máximo la capacidad de la refinería de Tula, mejorarla y atender el mercado del centro del país. 
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A una decisión tomada con criterios técnicos se le vino encima una política, en ese entonces se 
analizó Tabasco, un sitio similar al que hoy alberga lo que sea que estén haciendo en Dos Bocas 
y en ese entonces se descartó por las mismas razones que hoy se comprueban, lejos de los sitios 
de consumo, se inunda fácilmente y los sobrecostos hacían inviable el proyecto, al final, la 
Bicentenario era una ampliación de la de Tula. Así, la barda de Calderón en realidad es la de 
Enrique Peña Nieto o mejor dicho es la barda Videgaray. Y como en los planes estaba la reforma 
energética, que era abrir todo el espectro de hidrocarburos, pues si alguien quería hacer su propia 
minirefinería y comprar petróleo a Pemex o importarlo lo podría hacer, esa era la meta, tener 
unas seis mini refinerías privadas y de alta eficiencia. 
 
Arturo Zaldívar, sin ética ni estética; SCJN tendrá la última palabra 

(2024-04-17, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), )  

El Poder Judicial de la Federación ordenó una investigación al ministro en retiro Arturo Zaldívar 
y a sus excolaboradores derivado de una denuncia anónima promovida por Norma Píña 
Hernández, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). María 
Amparo Casar, analista política, habló sobre el ríspido tema, donde señaló que será la Corte o la 
instancia del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) a quienes les toque juzgar si tiene méritos 
dicha denuncia anónima contra Arturo Zaldívar. Destaca que Zaldívar es una persona preparada 
y letrada, pero tuvo fallos en la Corte y sus votos particulares, como ejemplo expuso su 
razonamiento jurídico ante la pregunta de la consulta popular o la Reforma energética. 

PRECANDIDATOS 
 
Ricardo Moreno, precandidato de Morena a la presidencia municipal de Toluca, rechazó 
que el exalcalde, Raymundo "N" tenga algo que ver con él o su campaña, tras acusaciones 
de Alejandro Moreno. 
(2024-04-17, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Ricardo Moreno, precandidato de Morena a la presidencia municipal de Toluca, rechazó que el 
exalcalde, Raymundo "N" tenga algo que ver con él o su campaña, tras acusaciones de Alejandro 
Moreno, líder del PRI. Dijo el PRI sufre las consecuencias de sus actos. Aseguró, tras ser 
designado por Morena como candidato, que Melissa Vargas podría tener una candidatura ilegal, 
ya que cometió violencia política de género. 
 
Segundo debate, con ligeros cambios; eligen en comisión del INE a tres moderadores para 
el tercero y último entre presidenciables 

(2024-04-16, Eloísa Domínguez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Comisión Temporal de Debates del INE informó que el segundo encuentro entre los 
candidatos presidenciables Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, que se 
realizará el próximo 28 de abril, tendrá ligeros cambios respecto del primero. Carla Humprey, 
consejera electoral y presidenta de la Comisión Temporal de Debates, precisó que, aunque la 
escala inicial se mantendrá, hubo ligeros cambio, como el que sean los propios aspirantes 
presidenciales quienes se presenten y será un debate de ocho preguntas y será moderado por 
Adriana Pérez Cañedo y Alejandro Cacho. 

DELEGACIONES CMIC 
 
Sin resultados, los paquetes de infraestructura 

(2024-04-17, Fernando Navarrete, El Financiero, . 20)  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) afirmó que hasta el momento 
no tiene conocimiento del avance de los tres paquetes de infraestructura para reactivar a la 
Economía que se lanzaron en 2020 entre el gobierno federal la iniciativa privada para reactivar 
la economía. Alfonso Carrillo, director de información y estadística de la CMIC, dijo que se 
desconoce el avance de estos paquetes que, en conjunto, sólo de los primeros dos paquetes 
suman 39 obras carreteras, portuarias, de conectividad y energía, principalmente, por hasta 525 
mil 976 millones de pesos. 
 
En plena crisis hídrica, Conagua reduce reportes de llenado de presas 

(2024-04-17, Jorge Butrón, La Razón de México, . 1,11)  

En plena crisis de sequía en el país, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) sesionará cada 
15 días y no semanalmente como comúnmente se hacía, dejando en vilo la información del 
almacenaje de las 210 principales presas. De acuerdo con el reporte del monitoreo de presas de 
esa dependencia, el almacenaje del Cutzamala se encuentra hasta el momento en 33.2 por 
ciento; siendo el embalse de Valle de Bravo el que cuenta con 26,8 por ciento, Villa Victoria con 
27.3 y El Bosque 51.1 por ciento. El dato MÉXICO necesita una inversión de 90 mil millones de 
pesos anuales para resolver la crisis del agua, estimó la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). 
 
Representa nearshoring una oportunidad para el sector empresarial de Mexicali 

(2024-04-16, Redacción, Bien Informado (sitio), )  

La demanda de servicios y espacios para nearshoring en Mexicali se ha convertido en una gran 
oportunidad de desarrollo durante los próximos años para el sector empresarial.El presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Eduardo Salazar Ley, señaló 
a medios de comunicación que se encuentran trabajando en el tema del nearshoring de la mano 
de sus agremiados. 
 
Buscan fortalecer el sector constructor como el mayor generador de empleo en Tijuana 

(2024-04-16, Redacción, Bien Informado (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, ha destacado la importancia de la construcción 
como generadora de empleo y riqueza. A nivel nacional, la industria de la construcción ha 
generado 4 millones de empleos por parte de las 9 mil empresas afiliadas a la CMIC. En Baja 
California, la industria de la construcción fue la mayor promotora de empleos durante 2023. La 
CMIC Tijuana busca aumentar su número de afiliados a 100 para este 2024. 
 
Manuel Cota invita a la CMIC BCS a hacer sinergia para el crecimiento de BCS 

(2024-04-17, Redacción, Diario La Talacha (blog), )  

Con la reflexión de la importancia de la tropicalización de algunas acciones federales, 
dependiendo la región del país, así como la naturaleza de producción primaria (agricultura, 
ganadería, pesca y minería) y servicios (turismo y comercio), fue la intervención que tuvo este 
martes Manuel Cota Cárdenas, frente a integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Baja California Sur. 
 
Promueven Aulas Móviles AT&T- Nueva Ruta en Nuevo León, inclusión educativa y 
alfabetización digital 
(2024-04-16, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), )  
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Para promover la inclusión educativa y tecnológica, la Secretaría de Igualdad e Inclusión, en 
colaboración con la Fundación Construyendo y Creciendo y AT&T, trabajan en alianza a través 
de las Aulas Móviles Nueva Ruta -AT&T. Esta iniciativa ha recorrido 5 sedes en los municipios 
de Monterrey y Guadalupe, brindando más de 1000 servicios de alfabetización digital y cursos de 
desarrollo humano a más de 1,700 estudiantes. La Cámara Mexicana de la Industria y de la 
Construcción (CMIC) se unió a esta iniciativa en 2023 contribuyendo con el préstamo de dos 
campers. Gracias a esta colaboración, en 2024, el Municipio de Monterrey se sumó al proyecto 
multiactor, y ahora cuenta con dos aulas móviles operando en su territorio. En estas aulas móviles 
también se comenzó a asesorar a estudiantes que buscan concluir su primaria y/o su secundaria 
en alianza con INEA. 
 
Lucy Meza firma acuerdo histórico con empresarios de Morelos 

(2024-04-16, Redacción, Milenio (sitio), )  

La candidata del cambio, Lucy Meza firmó con el Consejo Coordinador Empresarial y las 
cámaras, organismos y asociaciones que la integran, el acuerdo para la reactivación económica, 
la seguridad, el empleo, la inversión y la vivienda. Este acuerdo es histórico, dado que es la 
primera candidata en la historia en reunir y firmar sus compromisos con los miembros de los 
organismos empresariales de Morelos como: Cce, Adiem, Canapat, Canadevi, Coparmex, 
Canaco, Canacope, Amexme, CMIC, Anca, Canacintra, Amda, Canirac, Apabam, Gem, Masa y 
Tortilla, Fupemor, Fcap y los colegios de contadores, valuadores y arquitectos. 
 
Proyecto de Xóchilt Gálvez no daría más obras a Sedena; se enfocaría en seguridad 

(2024-04-16, Crisstian Villicaña, NewsWeek México (Sitio), )  

Fue Alfonso Álvarez Juan, coordinador de campaña en Baja California, el que habló de las 
propuestas de Gálvez, entre las que resaltó el cese de contratos de construcción para la Sedena. 
Sectores organizados como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
han reclamado que se deje a las empresas fuera de los contratos del Gobierno Federal.  

 
Paquetes de obras de AMLO en el olvido; sólo se han terminado 13 de 61 

(2024-04-16, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó en 2020 dos paquetes de proyectos de 
infraestructura con 61 obras nuevas propuestas en asociación con empresas y, se dio a conocer, 
que se preparaba un tercero más ambicioso, con la inclusión de aeropuertos y más obras 
carreteras. Pero cuatro años después, sólo 13 de las obras han sido terminadas, equivalente a 
21.3% del total, y el tercer anuncio nunca llegó, “del tercer paquete se dijo que se estaba 
preparando, pero nunca supimos su contenido (…) nadie lo vio”, dijo en conferencia de prensa 
sobre el reto hídrico en México, José Alfonso Carrillo Silva, director de Información y Estadística 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Lucy Meza firma pacto histórico con empresarios para reactivar la economía de Morelos 

(2024-04-16, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

Lucy Meza, candidata del PRI, PAN y PRD a la gubernatura de Morelos, firmó un acuerdo 
histórico con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y diversas cámaras, organismos y 
asociaciones, marcando así un hito en la reactivación económica, la seguridad, el empleo, la 
inversión y la vivienda en Morelos. El acuerdo firmado por Meza es el primero de su tipo en la 
historia de Morelos, reuniendo y estableciendo compromisos con miembros clave de la 
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comunidad empresarial, incluyendo el CCE, ADIEM, CANAPAT, CANADEVI, COPARMEX, 
CANACO, CANACOPE, AMEXME, CMIC, CANADEVI, ANCA, CMIC, CANACINTRA, AMDA, 
CANIRAC, APABAM, GEM, Masa y Tortilla, FUPEMOR, FCAP y los colegios de Contadores, 
Valuadores y Arquitectos. 
 
Realizarán Foro de Conservación patrimonial en Puebla 

(2024-04-16, Redacción, Vértigo Político (sitio), )  

Uno de los retos del Cuarto Foro de Innovación, Reestructuración y Conservación, que se 
realizará en el estado de Puebla, es generar sensibilización hacia las diferentes formas de 
intervención y conservación del patrimonio material y, principalmente, del inmaterial, aseguró el 
director del Centro INAH en la entidad, Manuel Villarruel Vázquez, sobre el encuentro que se 
efectuará en el Museo Fuerte de Guadalupe, el 18 y 19 de abril de 2024. Organizada por el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura 
federal, a través del Centro INAH Puebla, la secretaría estatal de Cultura y la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, la edición versará sobre el tema “Retos 
y desafíos en la gestión del patrimonio material e inmaterial”. 

 
Analizan actualización al Reglamento de Construcción para el Municipio 

(2024-04-16, Redacción, Al Contacto CHIS (sitio), )  

La Comisión Edilicia de Gobernación, en coordinación con la Dirección General de Desarrollo 
Urbano, analizan la actualización del Reglamento de Construcción para el Municipio de Juárez. 
El propósito es modificar 60 artículos de los 414, para lo cual sería necesario crear una comisión 
que esté conformada por regidores de Gobernación y de Desarrollo Urbano, así como un 
representante del Instituto Municipal de Investigación y Planeación, Dirección General de 
Desarrollo Urbano, Colegio de Arquitectos, de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción y de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda. 
 
'Lupita' Cuautle se compromete a realizar 100 obras para San Andrés en caso de ser electa 
(VIDEOS) 

(2024-04-16, Redacción, Cambio TV Puebla (sitio), )  

La candidata a la alcaldía de San Andrés Cholula por la coalición 'Mejor Rumbo para Puebla', 
Lupita Cuautle, presentó su Agenda de Infraestructura básica para un desarrollo equitativo. La 
panista indicó que realizará más de 100 obras con el presupuesto propio del municipio, que 
asciende a mil millones de pesos, destinando el 35 por ciento del mismo al desarrollo de la 
infraestructura. La candidata se comprometió a dar oportunidades a las empresas constructoras 
locales para realizar estas obras, anunciando la creación de un padrón de empresas locales en 
colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
Disposición para dar proveeduría local en construcción de potabilizadora 

(2024-04-16, Martha Casas, Contexto Durango DGO (sitio), )  

Luego de reunirse con los directivos de la empresa Ozone que construirá la potabilizadora en 
Durango, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Francisco Salazar Mendía, dijo que hay disposición y altas posibilidades de ser subcontratados. 
Calculó que cuando menos 10 empresas podrían lograr este tipo de proveeduría. El líder de CMIC 
había anunciado la reunión con los directivos de esta empresa, a fin de exponer las necesidades 
y las capacidades de la industria de la construcción duranguense, que bien pudiera aliarse para 
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lograr un resultado más eficiente en esta obra, toda vez que los duranguenses quieren ser parte 
de una obra de esta magnitud. 
 
Todo listo para la Feria del Constructor en Tuxtla 

(2024-04-17, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

Anakaren Gómez Zuart, presidenta en Chiapas de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), dio a conocer que está todo listo para la próxima Feria del Constructor y 
Expo Construcción 2024, que se realizará el 2 y 3 de mayo en las instalaciones de Expo 
Convenciones Chiapas. Detalló que con este evento se conmemora el Día de la Santa Cruz, por 
ello cada año ha crecido la participación de los sectores afines al ramo de la construcción. “Este 
año es atípico al ser electoral, por ello se contará con la participación de los candidatos a la 
presidencia municipal de Tuxtla Gutiérrez y la gubernatura del estado”, indicó. 
 
Ven disposición para incluir a locales en obra de potabilizadora 

(2024-04-17, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Ya hubo acercamiento con directivos de Ozone -empresa foránea que ganó la licitación para la 
obra de la planta potabilizadora que se construirá en el municipio de Durango- y existe disposición 
para que participen los constructores locales. Así lo informó el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Durango, Francisco Salazar Mendía, 
quien refirió que estuvieron en la cortina de la presa Guadalupe Victoria. 

 
Empresa que ganó licitación de potabilizadora tiene disposición de incluir a empresarios 
locales: CMIC 

(2024-04-16, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Ya hubo acercamiento con directivos de Ozone -empresa foránea que ganó la licitación para la 
obra de la planta potabilizadora que se construirá en el municipio de Durango- y existe disposición 
para que participen los constructores locales. Así lo informó el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Durango, Francisco Salazar Mendía, 
quien refirió que estuvieron en la cortina de la presa Guadalupe Victoria. 

 
CMIC acusó que ambos paquetes contemplados por el Gobierno Federal en materia de 
infraestructura para la construcción, no se consolidaron. 
(2024-04-16, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

Estos paquetes han sido urgentes ante problemas hídricos, además se ha buscado invertir 90 mil 
mdp para mejorar las infraestructuras. 
 
Representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción afirmaron que 
el problema de la falta de agua debe considerarse como una emergencia nacional. 
(2024-04-16, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )  

Representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción afirmaron que el 
problema de la falta de agua debe considerarse como una emergencia nacional. 

 
Proponen constructores "padrón digital" para los procesos de licitación 

(2024-04-16, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propondrá a los candidatos a 
presidentes municipales la creación de un “padrón digital” para agilizar los procesos de licitación 
y transparentar la asignación de obras en Puebla. El presidente, Gustavo Vargas Constantini, 
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Apuntó que este padrón digital permitirá presentar a las autoridades municipales las licitaciones, 
propuestas técnicas y económicas de las obras públicas a ejecutar para hacer más rápidos estos 
procesos. 
 
Proponen constructores "padrón digital" para los procesos de licitación 

(2024-04-16, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propondrá a los candidatos a 
presidentes municipales la creación de un “padrón digital” para agilizar los procesos de licitación 
y transparentar la asignación de obras en Puebla. El presidente, Gustavo Vargas Constantini, 
Apuntó que este padrón digital permitirá presentar a las autoridades municipales las licitaciones, 
propuestas técnicas y económicas de las obras públicas a ejecutar para hacer más rápidos estos 
procesos. 
 
Señala CMIC recesión en obra de particulares en Morelos 

(2024-04-16, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

El sector de la construcción de Morelos sigue en picada, a pesar de la reactivación de la 
economía, señaló presidente de Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Armando Núñez Iragorri. El empresario del ramo dijo que la crítica situación en la que sigue este 
sector en la entidad puede verse en el número de trabajadores contratados, el cual ha ido de más 
a menos. Núñez Iragorri Precisó que cuando hay trabajo, algunas empresas se dan el lujo de 
tener hasta mil trabajadores, pero cuando los contratos se esfuman, suelen quedarse con el 
número mínimo, sobre todo con el que les puede ayudar a conseguir obra, como los ingenieros 
o arquitectos, pero la mano de obra que ofrece la mayoría de la plantilla laboral, es despedida, 
como es el caso actual en la entidad, abundó Núñez Iragorri. 

 
Donativos en efectivo para proyectos imaginarios 

(2024-04-16, Redacción, Dossier Político SON (sitio), )  

El gobierno de Cajeme, Sonora, lleva casi dos años presumiendo de transformaciones en el 
municipio que, hasta el momento, no están ni siquiera en papel. Esto a pesar de que en las 
cuentas del erario ya se tienen seis millones de pesos para llevarlas a cabo. El dinero llegó, pero 
el gobierno no ha comenzado nada. En agosto de 2022 se anunció con bombo y platillo la 
donación de 6 millones de pesos por parte de la cervecera Constellation Brands para el municipio 
de Cajeme, etiquetados para los proyectos ejecutivos del circuito Laguna del Nainari y Ciudad 
Universitaria, especificando que ambos serían ejecutados por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), delegación Sonora. 
 
Confirma CMIC mano obra duranguense en la construcción de la potabilizadora 

(2024-04-16, Alejandro Valencia, Durango Press DGO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Francisco 
Salazar Mendia, confirmó que si participarán empresas duranguenses en la construcción de la 
potabilizadora. Dijo, que recientemente se celebró una reunión con el equipo encargado de 
planear la obra, y fue ahí donde se definió la procuraduría local. Además el gobierno estatal 
aseguró que habrá mano de obra duranguense. 
 
Andrés Velázquez, a favor del desarrollo urbano sustentable 

(2024-04-16, Redacción, Effetá HGO (sitio), )  
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Ante más de 200 integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Andrés Velázquez Vázquez aseguró que desde el Congreso de Hidalgo hará que se 
respete el artículo 27 de la Constitución, donde se establece que la tierra y los recursos naturales 
son de todos. Cuestionado sobre la flexibilización de trámites para el sector de la construcción, 
el aspirante de la 4T señaló que todo debe ser evaluado a través de mesas de trabajo para 
garantizar el respeto a la normatividad. En el encuentro “Empresarios transformando Hidalgo”, 
organizado por la CMIC, Andrés Velázquez compartió el foro con Simey Olvera Bautista, 
candidata al Senado, y Ricardo Crespo Arroyo, aspirante a la diputación federal por el distrito VI 
Pachuca. 

Agenda Hidalguense HGO (Sitio), Punto por Punto HGO (Sitio), Quadratín HGO (sitio), Amaneciendo EDO.MEX 
(Sitio), Monitoreo Especial,  
 
Analiza Seduma reabrir areneras 

(2024-04-17, Alfredo Guevara, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

Siempre y cuando los interesados cumplan con los requisitos, la Secretaría de Desarrollo Urbano 
y Medio Ambiente (Seduma) estaría en condiciones de autorizar permisos para extraer o disponer 
materiales para la rama de la construcción. De hecho, la dependencia sostuvo una reunión con 
socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), a quienes se les 
dio la oportunidad para que cualquier empresario o persona en lo particular pueda invertir en ese 
tipo de pedreras, estableció Karina Lizeth Saldívar Lartigue, titular de la Seduma. 
 
Óscar Santos Rizo apuesta al Instituto de Estudios Urbanos 

(2024-04-17, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

En reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Óscar Santos Rizo, candidato a la presidencia municipal de Zapopan, se comprometió a crear un 
Instituto de Estudios Urbanos de Zapopan (IEUZ). El nuevo organismo tendrá la principal función 
de entender el crecimiento de la ciudad, sus necesidades, además de comprender que se puede 
hacer de manera sostenible y amigable con el medio ambiente. En la charla con los constructores 
jaliscienses, Santos Rizo reconoció la importancia de su participación en el proceso electoral, ya 
que representa una oportunidad de entendimiento entre quienes buscan un cargo público y los 
empresarios constructores en el municipio y el Estado. 
 
Diana González se compromete a aumentar la inversión en infraestructura 

(2024-04-17, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

La candidata de la coalición "Fuerza y Corazón por Jalisco" para la alcaldía de Guadalajara, 
Diana González, se comprometió a elevar el presupuesto en obra pública de la ciudad. Así lo 
afirmó en un encuentro con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), con quienes consignó cuatro compromisos en materia de infraestructura 
y obra pública. La tercera y cuarta iniciativa se enfocarán en la erradicación de "moches" y otras 
prácticas corruptas, así como incluir a los especialistas del CMIC en proyectos de infraestructura. 
 
Se reúne Manuel Cota con miembros de CMIC; destacan regionalizar acciones federales 

(2024-04-16, Redacción, El Informante BCS (sitio), )  

El candidato a diputado federal por el distrito 01, Manuel Cota Cárdenas sostuvo un encuentro 
con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja 
California Sur (BCS), con quienes dialogó sobre la importancia de regionalizar algunas acciones 
federales, así como la naturaleza de producción primaria y servicios. Cota Cárdenas mencionó 
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que su tarea legislativa será buscar las condiciones de estabilidad para que, cualquier actividad 
productiva se desarrolle en el estado y el resto de México. Al respecto, reconoció la importancia 
de la CMIC para esa estabilidad, por lo que les invitó a hacer sinergia y tener una buena 
coordinación, que permitan trabajar de manera conjunta. 
 
CMIC inicia acercamientos con candidatos de la zona metropolitana 

(2024-04-16, Redacción, El Quinto Medio PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que iniciaron 
acercamientos con los aspirantes a los ayuntamientos de la capital y la zona metropolitana para 
escuchar sus propuestas y hacerles algunos planteamientos. En entrevista el presidente, 
Gustavo Vargas Constantini aseguró que ya sostuvieron este diálogo fue la aspirante del PAN en 
San Andrés Cholula, Guadalupe Cuautle Torres, y el segundo será el candidato a la alcaldía de 
Puebla, Mario Riestra Piña. Adelantó que dentro de estas reuniones se les propondrá a los 
candidatos la creación de un “padrón digital” para agilizar los procesos de licitación y 
transparentar la asignación de obras en Puebla. Vargas Constantini, dijo que este padrón digital 
permitirá presentar a las autoridades municipales las licitaciones, propuestas técnicas y 
económicas de las obras públicas a ejecutar para hacer más rápidos estos procesos. 

 
Empresarios se reúnen con responsables de obra de la Planta Potabilizadora 

(2024-04-16, Érika Uribe, El Sol de Durango (sitio), )  

Tal como se había anunciado, agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), tuvieron un acercamiento con los responsables de la empresa encargada 
de realizar el proyecto de la Planta Potabilizadora en el municipio de Durango, con el propósito 
de conocer qué es lo que se requiere en materia de proveeduría y con ello presentar un catálogo 
de compañías que pueden brindar estos servicios. 
 
CMIC pide a las constructoras bancarizar pagos de los trabajadores y evitar el efectivo  

(2024-04-16, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla, pidió a 
todas las empresas de su sector que bancaricen los pagos de sus trabajadores, a través de una 
nómina electrónica, pues actualmente el 50 por ciento de ellos sigue recibiendo su salario en 
efectivo. Gustavo Vargas Constantini, presidente del organismo, declaró en entrevista que esta 
iniciativa permitirá que disminuyan los robos de las empresas y de los propios colaboradores.  

 
Agenda política de hoy 

(2024-04-16, Redacción, Entérate de CDMX (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción realizará una conferencia de prensa 
a las 08:30 horas en Periférico Sur 4839 Col. Parques del Pedregal, Tlalpan. 
 
Constructores demandan duplicar presupuesto en infraestructura hídrica 

(2024-04-16, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Tijuana, se sumó a la petición que a nivel nacional realizaron representantes de este 
sector, quienes exigieron al gobierno federal aplicar 90 mil millones de pesos anuales en este 
rubro. Esa cantidad implica el doble de lo presupuestado en materia hídrica a nivel nacional para 
2024, pero es la inversión mínima que se requiere para incorporar mejor tecnología y modernizar 
la infraestructura para el abasto de agua potable, principalmente, anotó Vizcaíno. 
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Claudia Sheinbaum presenta su proyecto de nación ante el empresariado 

(2024-04-16, Redacción, Exilio CDMX (sitio), )  

“Esta posibilidad de tener el vínculo de la inversión privada con el desarrollo con bienestar y 
sustentabilidad, tiene un potencial enorme para nuestro país que a todos los mexicanos y 
mexicanas va a beneficiar”, aseguró la candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena, PT y PVEM) a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, tras reunirse 
con empresarios de todo el país para presentar su proyecto de nación así como su visión de 
“Prosperidad Compartida” en beneficio de todo el pueblo de México. Entre las más de 66 cámaras 
y organismos presentes, destacó la presencia de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC); Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, A.C (AMIA); Asociación 
Mexicana de Mujeres Empresarias A.C (AMEXME); Asociación Mexicana de Ferrocarriles, A.C 
(AMF); Cámara Nacional de la Industria de Productos Cosméticos (CANIPEC); Cámara Nacional 
de la Industria del Calzado (CANAICAL); Cámara Nacional de las Industrias de Celulosa y del 
Papel (CNICP); Cámara Nacional del Cemento (CANACEM); Cámara Nacional de la Industria de 
la Cerveza y de la Malta (CANICERM), entre otras. 

El Heraldo de Martinez VER (Sitio), Noticias de Chiapas CHIS (sitio), Al Momento MX (sitio), Heraldo de Xalapa, El Heraldo de 
Veracruz VER (sitio), AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio), El Heraldo de Poza Rica VER(Sitio), Consolidación Hoy 
PUE (sitio), La Voz del Sureste CHIS (sitio), El Heraldo de Poza Rica VER(Sitio), Análisis Noticias Online (sitio), Michelle Rivera 
SON (sitio), Sin Permiso QRO (sitio),  
 
Podría CMIC crear su propio banco de materiales en Tamaulipas 

(2024-04-16, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La secretaria de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente (Seduma) Karina Lizeth Saldívar Lartigue, 
tiene toda la disposición de otorgar permisos a los inversionistas para la operación de bancos de 
materiales en Tamaulipas, sobre todo en Victoria, en donde continúa clausurada la empresa 
Cigovi. Dijo que incluso ya sostuvo reuniones con los constructores agremiados a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), para informarles sobre la disponibilidad 
de la Seduma para autorizar nuevos bancos de materiales en la región, luego de la problemática 
que se registró con la falta de materiales pétreos en el centro del Estado. 
 
Realizarán en Puebla el Cuarto Foro de Innovación, Reestructuración y Conservación del 
Patrimonio 

(2024-04-16, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Uno de los retos del Cuarto Foro de Innovación, Reestructuración y Conservación, que se 
realizará en el estado de Puebla, es generar sensibilización hacia las diferentes formas de 
intervención y conservación del patrimonio material y, principalmente, del inmaterial, aseguró el 
director del Centro INAH en la entidad, Manuel Villarruel Vázquez, sobre el encuentro que se 
efectuará en el Museo Fuerte de Guadalupe, el 18 y 19 de abril de 2024. Organizada por el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura 
federal, a través del Centro INAH Puebla, la secretaría estatal de Cultura y la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, la edición versará sobre el tema “Retos 
y desafíos en la gestión del patrimonio material e inmaterial”. 

 
Delincuencia "golpea" a constructores, acusa CMIC Puebla 

(2024-04-16, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio), )  
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La delincuencia afecta a desarrolladores de vivienda con hurtos de maquinaria ligera entre los 
municipios de San Martin Texmelucan y Amozoc, denunció el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo Vargas Constantini. El sector, dijo, viene 
perdiendo hasta 150 mil pesos por la serie de robos. Pormenorizó que los rateros se llevan la 
maquinaria ligera de las obras en construcción, aunque cuentan con vigilancia. Aclaró que la 
delincuencia no puede robarse la maquinaria pesada para comercializarla, como ocurre con la 
maquinaria ligera, porque a pesar de los kilos que pesa, cuentan con número de serie que evitaría 
venderla en el mercado nacional. 
 
Diálogo y reflexión en el IV Foro Internacional de Conservación del Patrimonio en Puebla 

(2024-04-16, Redacción, Intolerancia PUE (sitio), )  

Este viernes 18 y sábado 19 de abril se llevará a cabo la cuarta edición del Foro Internacional: 
Innovación, reestructuración y conservación del patrimonio, en el Museo Fuerte de Guadalupe 
de la ciudad de Puebla, el cual buscará el diálogo y la reflexión en torno a las diversas formas del 
patrimonio. El foro nació de la iniciativa de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Puebla, la cual, dada su vinculación con empresas involucradas con la 
restauración de monumentos históricos, propuso a la Secretaría de Cultura y al INAH Puebla un 
espacio de discusión e intercambio, que lleva en pie desde el 2021. 
 
Delincuencia "golpea" a constructores, acusa CMIC Puebla 

(2024-04-16, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio), )  

La delincuencia afecta a desarrolladores de vivienda con hurtos de maquinaria ligera entre los 
municipios de San Martin Texmelucan y Amozoc, denunció el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo Vargas Constantini. El sector, dijo, viene 
perdiendo hasta 150 mil pesos por la serie de robos. Pormenorizó que los rateros se llevan la 
maquinaria ligera de las obras en construcción, aunque cuentan con vigilancia. Aclaró que la 
delincuencia no puede robarse la maquinaria pesada para comercializarla, como ocurre con la 
maquinaria ligera, porque a pesar de los kilos que pesa, cuentan con número de serie que evitaría 
venderla en el mercado nacional. 
 
Presentó Lupita Cuautle Agenda de Infraestructura 

(2024-04-16, Redacción, Las Noticias de Cholula PUE (sitio), )  

Lupita Cuautle, candidata a la Presidencia Municipal de San Andrés Cholula, presentó la Agenda 
de Infraestructura Básica para un Desarrollo Equitativo, en un diálogo con la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Puebla representada por su Presidente 
Gustavo David Vargas Constantini y el Presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios Delegación Puebla, Alejandro Muñoz Muratalla. 
 
Constructores impulsan un "padrón digital" para agilizar procesos de licitación 

(2024-04-16, Redacción, Lo de Hoy PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propondrá a los candidatos a 
presidentes municipales la creación de un “padrón digital” para agilizar los procesos de licitación 
y transparentar la asignación de obras en Puebla. El presidente, Gustavo Vargas Constantini, 
Apuntó que este padrón digital permitirá presentar a las autoridades municipales las licitaciones, 
propuestas técnicas y económicas de las obras públicas a ejecutar para hacer más rápidos estos 
procesos. 
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Afecta la inseguridad a la industria de la construcción, señala CMIC 

(2024-04-16, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

Jorge Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Veracruz, señaló que no solo persiste el temor de salir a carretera y ser víctima de los 
delincuentes sino del alto deterioro de las vías de comunicación en el Estado de Veracruz. A su 
parecer en lugar de avanzar en caminos y conexiones se va en retroceso. 
 
Agenda de Infraestructura Básica para un Desarrollo Equitativo: Guadalupe Cuautle 

(2024-04-16, Redacción, Periódico Enfoque (Sitio), )  

En un compromiso con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Delegación Puebla, representada por su Presidente Gustavo David Vargas Constantini, y el 
Presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios Delegación Puebla, 
Alejandro Muñoz Muratalla, Guadalupe Cuautle Torres, candidata por el PAN en candidatura 
común con PRI, PRD y PSI, presentó la Agenda de Infraestructura Básica para un Desarrollo 
Equitativo. 
 
Inseguridad afecta a industria de la construcción 

(2024-04-16, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  

A decir de Jorge Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC)la inseguridad en Veracruz se mantiene a la alza y afecta tanto a 
empresarios como ciudadanos. Señaló que no solo persiste el temor de salir a carretera y ser 
víctima de los delincuentes sino del alto deterioro de las vías de comunicación en el Estado de 
Veracruz. A su parecer en lugar de avanzar en caminos y conexiones se va en retroceso. 
 
Lázaro Jiménez, la figura del PRI 
(2024-04-16, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio), )  

La candidata a la presidencia municipal de San Andrés Cholula, Lupita Cuautle, anunció más de 
100 acciones de obra pública para el municipio, sus fraccionamientos, Juntas Auxiliares, 
unidades habitacionales, la zona centro y la reserva territorial. Y lo hizo en un diálogo con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Puebla representada por su 
Presidente Gustavo Vargas Constantini. 

El Quinto Medio PUE (sitio), Aliados 17 PUE (Sitio), Municipios Puebla PUE (Sitio), Moviendo Ideas PUE (Sitio),  
 
López OBRADOR da MILLONES para Combatir CORRUPCIÓN, pero ASF recupera 81% 
menos DINERO 

(2024-04-16, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez Ruiz aludió el combate a la corrupción en un encuentro con miembros de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el 30 aniversario de la 
agrupación, el 14 de marzo. Frente a mujeres y hombres de negocios de ese ramo, la aspirante 
a ser la primera mandataria de México ofreció regresar las obras de infraestructura a la iniciativa 
privada y a los militares (ahora a cargo) a sus funciones originales en los cuarteles. Ahí se 
comprometió a poner fin a los “moches” en el otorgamiento de contratos públicos. 
 
Gobierno LOPEZOBRADORISTA destinó MILLONES para ATACAR la CORRUPCIÓN; la 
ASF recuperó 81% menos DINERO 

(2024-04-16, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  
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Xóchitl Gálvez Ruiz aludió el combate a la corrupción en un encuentro con miembros de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el 30 aniversario de la 
agrupación, el 14 de marzo. Frente a mujeres y hombres de negocios de ese ramo, la aspirante 
a ser la primera mandataria de México ofreció regresar las obras de infraestructura a la iniciativa 
privada y a los militares (ahora a cargo) a sus funciones originales en los cuarteles. Ahí se 
comprometió a poner fin a los “moches” en el otorgamiento de contratos públicos. 
 
"Vamos a construir juntos", ofrece Homero Davis en CMIC BCS 

(2024-04-16, Redacción, Radar Político BC (sitio), )  

Homero Davis Castro, candidato a Senador por Baja California Sur, se reunió con integrantes de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir su proyecto 
legislativo. Davis Castro propuso reformas a la ley para garantizar que las empresas locales 
accedan a contratos de obra pública y servicios de dependencias federales y estatales. También 
se comprometió a promover la creación de un fideicomiso para financiar proyectos de 
infraestructura en el estado. 
 
Manuel Cota invita a la CMIC BCS a hacer sinergia para el crecimiento de BCS 

(2024-04-16, Redacción, Radar Político BC (sitio), )  

Con la reflexión de la importancia de la tropicalización de algunas acciones federales, 
dependiendo la región del país, así como la naturaleza de producción primaria (agricultura, 
ganadería, pesca y minería) y servicios (turismo y comercio), fue la intervención que tuvo este 
martes Manuel Cota Cárdenas, frente a integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Baja California Sur. El candidato a diputado federal por el distrito 01, 
estuvo acompañado del candidato a senador de la República Homero Davis Castro, atendiendo 
la invitación de parte de la organización, cuyo presidente es el Ingeniero Miguel Ángel Robles 
Manríquez, mientras que, el Ingeniero José Manuel Aros Sánchez, funge como presidente del 
comité consultivo. 
 
Le entro a cualquier formato de debate, dice Yulma Rocha tras ausencia de Alma Alcaraz  

(2024-04-16, Jessica de la Cruz, Zona Franca GTO (Sitio), )  

La candidata a la gubernatura de Guanajuato del partido Movimiento Ciudadano (MC), Yulma 
Rocha, dijo que ella participará en cualquier formato de debate, sin importar las desventajas que 
apuntó la abanderada de Morena, PVEM y PT, Alma Alcaraz. La candidata reiteró las desventajas 
en el terreno con los empresarios de Coparmex, CCEL, CMIC, Concamin, CICEG entre otras 
cámaras. Y agregó que tras la inasistencia de Alma Alcaraz, la morenista será desplazada a un 
tercer puesto. 
 
Amozoc y San Martín Texmelucan, focos rojos en robos a constructores: CMIC 

(2024-04-16, Redacción, Ángulo 7 PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reportó que entre San Martín 
Texmelucan y Amozoc están ocurriendo robos de materiales y maquinaria ligera, con costos que 
superan los 150 mil pesos. Gustavo Vargas Constantini, presidente del organismo, comentó que 
los robos no cesan en el sector de la construcción sobre todo donde estén llevando a cabo obras 
fijas, ya que los delincuentes entran y se llevan lo que pueden. El dirigente de la CMIC llamó a 
las autoridades municipales y estatales no relajar la vigilancia en este proceso electoral contra la 
delincuencia. 
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